

Programa Mujer

# PREVENCIÓN QUE SALVA VIDAS

MÁS DE 2.800 USUARIAS SE HAN ATENDIDO EN EL PROGRAMA MUJER, DESDE QUE SE INICIÓ EN 2015, QUE EJECUTA LA CORPORACIÓN DE SALUD LABORAL A TRAVÉS DE LOS PROGRAMAS SOCIALES DE LA CChC. A PARTIR DE OCTUBRE, MES DEL CÁNCER DE MAMA, SE ESPERA EL PEAK DE ATENCIONES PARA ESTE AÑO.

Por Beatriz Espinoza\_Fotos CChC.

**El cáncer de mama es la primera causa** de muerte en Chile en mujeres, según el Ministerio de Salud. Cada día fallecen tres a cuatro personas de sexo femenino por esta causa. Impulsada por esta realidad, el Área Social de la CChC, a través de la Corporación de Salud Laboral (CSL), implementó el Programa Mujer con el objetivo de prevenir y detectar esta patología y el cáncer cérvico uterino entre las trabajadoras de la industria, esposas y parejas de trabajadores.

El programa cuenta con una inversión de \$34.500.000 y pretende llegar a 800 usuarias de 100 empresas socias hasta el mes de diciembre inclusive. Opera en la red de clínicas asociadas al convenio y contempla la realización de mamografía bilateral digital, Papanicolau, consulta médica y ecotomografía mamaria en caso de ser necesaria, por la suma de \$4.300. Para obtener este beneficio, las usuarias deben tener 40 años o más, salvo que tengan antecedentes previos.

Al mismo tiempo, en el contexto de que octubre es el mes de sensibilización sobre el cáncer de mama, que se celebra en octubre, la Comisión Nacional de Mujeres CChC se encuentra promoviendo la campaña "Date el tiempo y salva tu vida", invitando a las trabajadoras de la construcción a realizarse la mamografía bilateral, que es el examen validado para prevenir este cáncer.

Según la última medición realizada por la Gerencia de Estudios de la CChC, la participación de las mujeres en la construcción creció al 17,7% en el mes de junio. "Con la pandemia y la escasez de mano de obra, se hace imprescindible incorporar más mujeres al rubro, tomando en cuenta, además, que somos la mitad de la población chilena. Estas razones son más que suficientes para sensibilizar acerca de la importancia de un diagnóstico temprano para esta dolencia y otorgar la mayor relevancia a este tipo de programas sociales", comenta Nathalie Dubois, presidenta de la Comisión Nacional de Mujeres CChC. "Sabido que la incorporación de la mujer en el gremio ha ido creciendo en el tiempo, se han revisado los criterios de ingreso a todos los programas sociales para evitar que existan diferencias arbitrarias hombres y mujeres", agrega el subgerente de programas sociales CChC, Matías Donoso.

## DISPONIBLE TODO EL AÑO

La Corporación de Salud Laboral partió con este programa el año 2015, en alianza con la Fundación Arturo López Pérez (FALP). A partir de entonces, una clínica móvil se trasladaba hasta las obras para que las trabajadoras y esposas de trabaja-

dores se realizaran una mamografía. Luego, el resultado del examen era enviado a las mismas instalaciones, para que las usuarias lo vieran.

El año pasado se incluyó además un examen Papanicolau, una consulta con un ginecólogo y, en caso de ser necesario, una ecografía mamaria. Además, se puso en marcha una red de Centros Médicos a lo largo de Chile, para que las mujeres se atendieran directamente con todas las prestaciones mencionadas anteriormente.

Según el gerente general de la CSL, Edgardo Zúñiga, "en los últimos años hemos llegado con este kit preventivo a más de 2.800 mujeres y hoy contamos con un programa mejorado, robustecido y ampliado. Gracias a la consulta con el especialista, a las pacientes les queda más claro el resultado de sus exámenes, pudiendo aclarar sus dudas e inquietudes".

Zúñiga subraya que "el programa está disponible durante todo el año. Sin embargo, octubre es el mes de la sensibilización sobre el cáncer de mamas, por lo que las empresas están más interesadas en difundirlo durante estos días". En caso de un diagnóstico de cáncer, se entrega toda la información para que la paciente pueda ingresar al sistema GES e iniciar un tratamiento oncológico.

Durante octubre, la CChC realizó diversas actividades para promover la campaña "Date el tiempo y salva tu vida", invitando a las beneficiarias a realizarse mamografías preventivas.



## DATE EL TIEMPO Y SALVA TU VIDA

Previendo el Cáncer de mama

En Chile el cáncer de mama y el cáncer cervicouterino son las dos principales causas de muerte en las mujeres. **Te invitamos a que te preocupes por ti.** Una detección temprana aumenta las probabilidades de tener un buen pronóstico de estas enfermedades.

**Requisitos:**

- Ser Mayor de 40 años
- No estar en periodo de lactancia
- No haberse realizado una mamografía el último año
- Pueden inscribirse todos los trabajadores cuya renta mensual imponible sea igual o inferior a \$1.000.000
- Ser trabajadora o esposa de trabajador de una empresa socia de CChC

**Prestaciones Programa Mujer:**

- Mamografía Bilateral Digital
- Examen Paparotobio
- Consulta Médica
- Ecotomografía Mamaria (en caso de ser requerida por el profesional médico)

El programa se ejecuta mediante la derivación a un centro de salud en convenio con la Corporación. La empresa es quien debe solicitar los cupos mediante una planilla de inscripción.

Informaciones y consultas: **+56 9 3318 7315**

**CORPORACIÓN SALUD LABORAL**  
Más salud para nuestros trabajadores



## CAMPAÑA PARA PREVENIR EL CÁNCER DE MAMAS

El 8 de octubre se lanzó la campaña "Date el tiempo y salva tu vida", con el objetivo de dar a conocer, en terreno, las distintas prestaciones que otorga la Corporación de Salud Laboral en materia de chequeos preventivos.

La actividad se realizó en una obra de la Constructora Almagro, en la comuna de Las Condes. Contó con la presencia del presidente de la CChC, Antonio Errázuriz; la presidenta de la Comisión Nacional de Mujeres CChC, Nathalie Dubois; el gerente general de la CSL, Edgardo Zúñiga; y la seremi metropolitana de la Mujer y Equidad de Género, Carolina Oyarzún, entre otras autoridades.

La iniciativa también se replicó en las distintas sedes regionales de la CChC en el país, para promocionar el Programa Mujer y concientizar a las empresas socias sobre los beneficios de la detección temprana de esta patología.